

# みどり 通信

2010  
第11号



- 総会報告
- 公園に行こう
- 私のまちの自慢の公園
- 公園のゴミカゴ問題
- 公園とこどもあそび
- 第8回 平成の森 市民植樹・育樹祭
- 備えあれば憂いなし

## 第41回 堺市公園愛護会総会報告

●日時／平成21年8月5日(水)午後1時30分より

●場所／堺市民会館大ホール

第41回総会において、1,126名の新愛護委員に委嘱書の交付を行い、451名の退任者のうち、2年間の任期を満了された267名の方へ感謝状ならびに記念品の贈呈を行いました。

引き続き、堺市内96校区の代表者である運営委員が各区単位にわかれ互選を行い、その中から各区（7区所）の代表として区運営委員長、区運営副委員長各7名ずつ14名を互選。会長は区運営委員長の互選により選出し、他の区運営委員長は副会長に就任、区運営副委員長は幹事に就任し、合計14名の新役員が選出されました。

第2部として研修会を行い、花と緑の街づくりへの想いを持つてい

ただくため（財）堺市公園協会より、緑化に関する市民活動の拠点となるべく堺市都市緑化センターでの取り組みや、堺市が実施している緑化推進事業での取り組みなどの話を聞いていただきました。



堺市公園愛護会役員名簿(敬称略)

役職員	委員名	校 区	区
会長	池田 正規	庭代台	南
副会長	新谷 一	深阪	中
副会長	富樫 欣吾	光竜寺	北
副会長	橋本 秀男	熊野	堺
副会長	大町 啓之	鳳	西
副会長	村上 慶司	登美丘西	東
副会長	土山 健史	美原西	美原
幹事	奥田 倍郎	晴美台東	南
幹事	乗常 二三子	新金岡	北
幹事	日富 守村	浜寺石津	西
幹事	波々伯部 稔	英彰	堺
幹事	祢酒 忠明	八上	美原
幹事	東中 清次	八田荘	中
幹事	松岡 卓也	野田	東



市の鳥「モズ」



笠池公園（西区上39-2）は、平成10年に開設された街区公園です。園内には、見事な桜があり、南側に隣接する中池公園と共に、地元自治会をはじめとした皆さんの努力により、いつも美しく安心して利用できる公園と、付近の方に親しまれています。

春になると、桜祭りが自治会主催で平成22年4月4日（日）に盛大に行われるようです。

自治会活動や桜祭りに関わっている地元の皆さん、①少子高齢化のため地域コミュニティが弱体化してい



すずめ踊り

る。②災害時には、コミュニティの強さが命を救うことに直接つながる。③自治会活動を活発にし、コミュニティを強めるため、より多くの人に参加をしていただきたい。④桜祭り・盆踊り・秋祭りなど、より多くの人に楽しんでもらえる催しを行い、活動をアピールしたい。

と熱い想いを語られています。

このような想い・悩み・熱意は、公園愛護や自治活動をされている方々に共通なものではないでしょうか。

今年で2回目となる桜祭りですが、前回は、プロの歌手によるミニライヴやマジックショー、子ども達による「すずめ踊り」など、プログラムも盛りだくさんで、来ていただいた皆さんに楽しんでいただけたようです。

付近にお住まいの方は勿論、愛護委員の皆さんも足を運ばれてはいかがでしょうか。

とは言え、付近には駐車場が有りませんので、公共交通機関をご利用ください。（南海バス上北バス停下車、東方向へ約400m）

市の花「ハナショウブ」



# 愛護委員だより

私のまちの  
自慢の公園

## ～地域活動の紹介～

### 東初芝公園・第二東初芝公園・第三東初芝公園

#### 【公園愛護委員】

大内 仁明さん 森田 正隆さん  
河面 愛彦さん 藤森 金嗣さん  
中野 敏雄さん 西田 重義さん  
ほか東初芝会の皆様



『ひともまちも公園も地域の財産』  
安心して住めるこのまちを次の世代へ

この区域は、もともと南河内郡の南八下村、日置莊町、登美丘町でしたが、昭和30年代に堺市と合併しました。南海高野線沿線を中心とした市街地、農地などからなっており、計画的に開発・整備された住宅地です。

東初芝会では、東初芝公園、第二東初芝公園、第三東初芝公園の愛護活動として、毎月第2日曜の公園清掃を20年以上も続け、また、6年前からは、第3日曜の地域パトロールも行ない、今も引き継がれています。

幼児から高齢の方まで地域住民に親しまれ、憩いの場となっています。

街を見渡すと、電柱には張り紙や看板などは見当たりません。貼られてもすぐに取り去ってしまうので貼られることは少ないようです。ゴミなどが落ちているのも見当たらないので街全体が清潔で気品に満ちあふれた印象をえてくれます。

以前、公園内では、朝早くから危ない球技や騒音、夜には若者たちのいたずらなど近隣住民への迷惑もたびたびあったようです。

そのため、校区内に青色防犯パトロール車両を走らせ、夜間の防犯パトロールを強化し、自転車かごのパトロール看板の取り付けも、ほとんどの方が協力され、地域に多くの目がくばられるようになりました。そのかいもあって迷惑行為は減少したそうです。



また、平成6年には、公園内のゴミカゴを地域と行政の話し合いのもと撤去されました。

当時、ゴミカゴの中はもとより、その周辺には、家庭ゴミなどがあふれかえり、愛護活動だけでは、とても維持できない状況でしたが、思い切ってゴミカゴを撤去したところ、徐々にではありますが、公園がきれいになっていったというご苦労もあったそうです。

最近では「動物のふんの撲滅（ふんの持ち帰り）」、「たばこの吸い殻ポイ捨て防止」、「公園周辺のめいわく駐車防止」などの呼びかけを町会役員が中心となって推進されています。

きれいな街を維持していくためには、地域住民でいろいろな問題に対して議論し、よい方向に向かって行こうという結束力があってのことだと思います。

今、まちづくりの主体である市民が、地域の課題や方向性を考え、自らの知恵と力によって、行政との役割分担や責任の認識のもと、行動するしくみが、求められていると思います。

東初芝会には、このまちをこよなく愛し、自ら地域のために活動される多くのすばらしい“ひと”がいらっしゃいます。この“ひと”と恵まれた自然環境を生かし、安心して、いきいきと暮らせるまちを次の世代にも、皆様のお力で末永く引き継いでいかれることと思います。

## 公園のゴミカゴ問題



公園に設置してあるゴミカゴに、家庭ゴミや犬の粪が捨てられたりすることはないでしょうか。行楽シーズンには、ゴミカゴからゴミがあふれていることがよくあります。まさにゴミカゴがゴミを呼んでいる状態であり、公園の美化に取り組んでいただいている愛護委員さんの頭を悩ませているのではないでしょうか。

ゴミカゴをなくしたら、公園がきれいになったとの意見も少なくありません。

そこで堺市では、ゴミの減量と公園の美化を推進するため、公園のゴミカゴを撤去したいと考えています。

具体的なことは改めてお知らせいたしますので、御理解、御協力をお願いします。

## 公園と子どもあそび

子ども達が、外で元気に遊ぶ光景が昔ほど見られなくなりました。親が仕事や自分の余暇に熱中する余り、子どもの孤立化が足早に進んでいます。今、子ども達を取り巻く環境は、社会的なことを含め問題が山積みです。

子ども達の生活構造が根底から変わったことが一番大きな理由だと思います。まだまだ続く進学競争、そのための塾通いなどにより遊ぶ時間が少なくなったこと、テレビゲームやカードゲームなどの遊びへのめり込みなど、数え切れないほどあります。

子ども達には、身近な公園で友達同士、体を使って遊ぶことも大切ではないでしょうか。遊び方を知らない子ども達には、時には教えてあげることも必要でしょう。

そのためには、地域の人たちの力が重要です。未来の宝である子ども達を大事に守り育てていきましょう。

## 第8回 平成の森 市民植樹・育樹祭

小さな子どもから高齢の方まで自然や森もり人と触れ合い、楽しいひとときを過ごしませんか。堺千年の森クラブの主催で、平成22年3月28日（日）午後1時から4時まで、大仙公園（平成の森・旭ヶ丘地区）において行なわれます。皆さんも、自分たちの手で作る森づくりに参加しませんか。詳しくは、市広報紙3月号をご覧ください。



## 備えあれば憂いなし

（財）堺市公園協会では、いざというときに備え、大規模公園において「災害救援ベンダー」という特別な機能を持った自動販売機の設置を進めています。

災害により停電が発生すると、自動販売機内のスイッチの切替えにより非常用電源（48時間以内利用可能）に切り替わり、危機管理室からの危機事象による非難解除が指示されるまで商品（飲料）が無料で提供されます。

災害時、市民に供給する飲料の備蓄が重要であることを考え、設置を推進しています。



## お願い

みどり通信は、皆さんと共に街の緑を守り育て、地域や人々をつなげていくための、公園ボランティア活動情報紙です。事務局では、季節ごとの公園便りや写真などを随時募集しています。



### ◆堺市公園協会ホームページ

<http://www.sakai-park.or.jp>

### ◆堺市都市緑化センターホームページ “はなて箱♪”

<http://www.sakai-hanatebako.org>

花や緑、公園、施設、市民活動などに関する、さまざまな情報が満載です。ぜひ一度アクセスしてみてください。

堺市公園愛護会 事務局／財団法人 堀市公園協会

〒591-8037 堺市北区百舌鳥赤畠町1丁3番地

TEL072(250)7800 FAX072(250)7977

e-mail:sakai-pa@siren.ocn.ne.jp



市の花木「ツツジ」